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ACTA Nº 4/2016 

Acta de sesión ordinaria de la 
Junta de Facultad celebrada el día 

8 de julio de 2016 

En Zaragoza, siendo las 9:30 horas del día 8 de julio 
de 2016, en el salón de actos del edificio C da comienzo 
la sesión ordinaria de la Junta de Facultad, presidida por 
el Sr. Decano, con la presencia de los miembros citados 
al margen. Excusan su ausencia los profesores Ignacio 
Arenillas, Manolo Asorey y Blanca Bauluz y la estudiante 
Laura Atarés. Los profesores Juan José Mazo y Joaquín 
Barberá son sustituidos por Santiago Celma y María 
Jesús Blesa, respectivamente.  

Se toman los siguientes acuerdos correspondientes 
a los puntos del orden del día señalados en la 
convocatoria: 

Punto 1.- Lectura y aprobación, si procede, de las 
actas pendientes: de la Junta de Facultad 
ordinaria de 12 de mayo de 2016 y de la Junta de 
Facultad extraordinaria de 10 de junio de 2016 

Se aprueban por asentimiento.  
 
Punto 2.- Asuntos protocolarios y de trámite 

Se informa a los miembros de Junta de la única 
reunión de la comisión permanente después de la 
anterior Junta de Facultad ordinaria de 12 de mayo: 
tuvo lugar el día 16 de junio incluyendo en el orden del 
día como punto único la aprobación de una modificación 
en la composición de los tribunales que evaluarán los 
trabajos fin de máster en Física y Tecnologías Físicas  

En asuntos protocolarios, se informa a los miembros de Junta del fallecimiento 
de la esposa de Manuel Fernández-Rañada de Luarca, profesor del Departamento de 
Física Teórica, de la madre de Luis Arlegui, profesor del Departamento de Ciencias 
de la Tierra, del padre de Mª Mercedes Banegas, personal de administración y 
servicios de conserjería y del padre de Luis Heredia, personal de administración y 
servicios de conserjería. Asimismo, se informa del fallecimiento de Andrés López 
Pintado, personal de administración y servicios de conserjería de la Facultad jubilado 
y de José Manuel Salete Hernández, que fue personal de administración y servicios 
de conserjería de la Facultad, aunque en la actualidad estaba destinado en la 
biblioteca María Moliner. Se acuerda transmitir las condolencias de la Junta a los 
familiares. 

Se transmite la felicitación de la Junta a: Conrado Rillo, profesor de investigación 
del ICMA, homenajeado por el CSIC en reconocimiento a sus méritos científicos 
durante el curso 2015-16; Juan Ramón Castillo, catedrático de Química Analítica, 
premio “Francisco Álvarez 2016”, concedido por la Sociedad Española de 
Espectroscopia Aplicada, por sus trabajos en espectroscopia y excelente trayectoria; 
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Antonio Laguna, medalla de oro del grupo especializado de química organometálica 
de la Real Sociedad Española de Química. También se transmite la felicitación a los 
profesores Enrique Artal Bartolo y Javier Herguido, nuevos directores de los 
departamentos de Matemáticas e Ingeniería Química y Tecnologías del 
Medioambiente, respectivamente.  

 

Punto 3.- Aprobación de la planificación docente correspondiente al curso 
2016-17 

El Decano recuerda brevemente el proceso de aprobación del POD, iniciado en 
diciembre de 2015 aprobando en Junta de Facultad la fase previa, y que culmina con 
la aprobación en Junta de la segunda fase, mientras que la primera fase se desarrolla 
exclusivamente a nivel departamental. El Decano explica la documentación que se 
presenta ante la Junta de Facultad para evaluar el cumplimiento de lo planificado en 
fase previa: los coordinadores han revisado la planificación propuesta por los 
departamentos, en algunos casos directamente lo planificado en fase 1, en otros 
casos tras la incorporación en fase 2 de modificaciones resultantes de la concesión o 
no de plazas de profesorado y presentan a la Junta sus informes. El Decano 
aprovecha la ocasión para agradecer a los coordinadores su celeridad en la 
preparación de estos informes en fechas complicadas para todos. 

Aunque el resumen de la planificación de todas las titulaciones y los informes de 
los coordinadores han estado disponibles para su revisión por parte de todos los 
miembros de Junta, el Decano resalta un par de puntos importantes. Hay algunas 
propuestas de modificación de la fase previa del POD, de carácter menor, que 
implican diferentes repartos de ECTS entre áreas de conocimiento; afectan a una 
asignatura del Máster en Física y Tecnologías Físicas, a 2 asignaturas del 
Departamento de Física Aplicada en el Grado en Física (por jubilación del profesor 
Javier Pelayo) y 2 asignaturas del Departamento de Ciencias de la Tierra del Máster 
en Geología: Técnicas y Aplicaciones. El Decano propone su aprobación, que se 
realiza por asentimiento. Hay un cambio de semestre de una asignatura del grado en 
Biotecnología, con informe favorable de la coordinadora y una asignatura que este 
curso tendrá 2 grupos de forma extraordinaria/transitoria, ya que la asignatura se 
imparte en 3º y 4º curso, como resultado de una modificación del plan de estudios 
de la titulación. Se aprueba también por asentimiento.  

El Decano propone a partir de este punto, revisar los informes de los 
coordinadores de los grados impartidos por la Facultad para aprobar las 
correspondientes planificaciones docentes. 

GRADO EN GEOLOGÍA: el coordinador explica el reparto de horas entre 
actividades de prácticas y de resolución de problemas y casos, desdoblamiento de 
grupos prácticos e incorporación de horas de tipo 8 en algunas asignaturas que no 
las tenían planificadas. Se acuerda transmitir recomendaciones a todos los 
departamentos para incluir horas de tipo 8 (de evaluación) en la planificación docente 
de todas las asignaturas. La planificación docente del Grado en Geología se aprueba 
por asentimiento.  

GRADO EN MATEMÁTICAS: el Decano, en nombre de la coordinadora del grado 
explica la existencia de decimales en la planificación docente de algunas asignaturas, 
debido a que se imparten en inglés. Por lo demás no destaca ninguna incidencia ni 
problema en relación a lo planificado por los departamentos, por lo que su informe 
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es favorable. La planificación docente del Grado en Matemáticas se aprueba por 
asentimiento. 

GRADO EN ÓPTICA Y OPTOMETRÍA: el coordinador informa del aumento del 
número de grupos prácticos en dos de las asignaturas del grado. La planificación 
docente del Grado en Óptica y Optometría se aprueba por asentimiento.  

GRADO EN QUÍMICA: la coordinadora del grado informa de que se han 
identificado errores poco importantes que están siendo corregidos por los 
departamentos. La planificación docente del Grado en Química se aprueba por 
asentimiento. 

GRADO EN FÍSICA: el coordinador comenta que no se han identificado problemas 
en la planificación docente del grado. La profesora secretaria se disculpa al descubrir 
que el informe correspondiente no se puso a disposición de los miembros de Junta 
de Facultad junto con el resto de la documentación. La planificación docente del 
Grado en Física se aprueba por asentimiento. 

En el caso de los másteres se aprueba la planificación docente correspondiente 
por asentimiento, aunque se hace notar: que en el Máster en Física y Tecnologías 
Físicas el departamento de Física Teórica debe adaptarse a la nueva planificación que 
aprobó la comisión de garantía de la calidad, y que en el Máster en Química Molecular 
y Catálisis Homogénea hay que corregir algunos errores de planificación y 
homogeneizar criterios en el reparto de horas entre actividades.  

El Decano recalca la situación especial del Máster en Investigación Química, que 
no se ha impartido en los dos cursos anteriores y en el que el número de alumnos 
preinscritos para el próximo curso es bajo, 6 solicitudes recibidas, y solo para 3 de 
ellas es la única opción, siendo estudiantes de fuera de Zaragoza. Tras consultar con 
el Vicerrector de Política Académica, se informa a Junta de Facultad de que este 
máster no se impartirá si no cambian estos números de forma sensible en 
septiembre. Se recuerda que la no impartición implicará que este máster dejará de 
formar parte de la oferta académica de la Facultad de Ciencias. Se aprueba por 
asentimiento este punto, con la consideración de que se esperará a tomar la decisión 
a ver los números de preinscripciones en el periodo de septiembre.  

Punto 4.- Informe del Sr. Decano  

El Decano empieza su informe recordando a los miembros de Junta de Facultad 
que está en marcha el proceso de renovación de la acreditación de los grados en 
Óptica y Optometría y Geología. El autoinforme del Grado en Geología ya es definitivo 
y estuvo expuesto a información pública. En este momento está en periodo de 
alegaciones el autoinforme correspondiente al Grado en Óptica y Optometría. Al 
terminar este periodo se colgará en la web la versión definitiva. Está previsto que se 
envíen a ACPUA a lo largo de septiembre y la visita del panel evaluador de expertos 
tendrá lugar previsiblemente en enero de 2017, debiendo recibirse los informes de 
renovación de la acreditación entre abril y mayo.  

El Decano informa sobre la sustitución de Santiago Celma como presidente de la 
comisión de garantía de la calidad del Máster en Física y Tecnologías Físicas por Gloria 
Luzón, al ser propuesto como coordinador de dicho máster en sustitución de Juanjo 
Mazo.  

En relación a las actividades dirigidas a alumnos de nuevo ingreso que se 
organizan a comienzos de curso, el Decano informa de que la jornada de acogida 
tendrá lugar, como ya ocurrió en el curso 15-16, antes del inicio del curso académico, 
en este caso el día 16 de septiembre, viernes. Asimismo, los cursos cero se impartirán 
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de manera similar a como se desarrollaron en cursos anteriores, estando ya todo listo 
para iniciar su matrícula.  

En asuntos de infraestructuras, el Decano informa de problemas en el 
funcionamiento de los sistemas de aire acondicionado y calefacción, en particular se 
remite a las quejas recibidas por parte del Departamento de Química Inorgánica. Hay 
un compresor que no funciona en el sistema de aire acondicionado. El anterior equipo 
rectoral había aprobado la instalación de un nuevo compresor, pero ha habido 
problemas con la empresa adjudicataria del mantenimiento de la Universidad, 
FULTON. No está todavía claro que se pueda solucionar en breve plazo, como 
tampoco puede hacerse en el caso de la reparación del circuito de calefacción en el 
edificio A. Se ha planteado como solución la ampliación de horarios de funcionamiento 
del compresor, pero se pide sentido común en el uso del aire acondicionado, evitar 
abrir ventanas, etc. El Decano recuerda que hay que poner “partes” de incidencia en 
todo caso para que llegue adecuadamente la información al equipo de dirección y se 
pueda gestionar su solución. Está prevista la llegada del compresor para la semana 
del 18 de julio, pero si la instalación implica la parada completa del sistema se 
aplazará la instalación al periodo de parada energética de la Universidad, en agosto.  

El Decano responde a la pregunta realizada por el profesor Juan Vallés en la 
anterior Junta de Facultad sobre el periodo de revisión de las calificaciones de 
trabajos fin de estudios en la convocatoria de junio que se ha informado de esta 
situación anómala de plazos al Vicerrector de Política Académica y se va a intentar 
buscar una solución. Entretanto es imprescindible ceñirse a la normativa, pero dar 
facilidades a los alumnos para que la revisión se realice inmediatamente tras las 
pruebas, aunque no sea periodo lectivo.  

En el tema de Relaciones Internacionales el Decano informa a los miembros de 
Junta de que se ha mantenido el programa de visitas para impulsar nuevos acuerdos 
académicos de movilidad, en esta ocasión se han visitado diferentes instituciones de 
educación superior en Suecia (Universidades de Uppsala, Chalmers, Goteborg y 
Estocolmo). Se están firmando acuerdos con la mayoría de ellas para diferentes 
titulaciones de la Facultad. El Vicedecano Javier López ya ha buscado profesores que 
actuarán como responsables académicos de estos acuerdos. Además, el Vicedecano 
asistió a la feria anual de NAFSA en Denver. Allí mantuvo reuniones con 
representantes de universidades de todo el mundo y se han planteado algunos 
posibles acuerdos de movilidad académica, todavía en proceso de discusión; por 
ejemplo, se propuso impulsar una doble titulación conjunta con la Universidad de 
Sussex (UK) para el máster en Materiales Nanoestructurados para Aplicaciones 
Nanotecnológicas. El Decano agradece al Vicedecano el esfuerzo y tiempo invertido 
en todas estas visitas y reuniones.  

El Decano informa del acondicionamiento de una nueva aula de informática 
(antigua aula 6 del edificio C), dotada con 36 ordenadores nuevos, por lo que será la 
más grande de las disponibles en nuestro centro. En breve se modificará la aplicación 
de reserva de espacios para posibilitar reservas de este nuevo espacio docente por 
parte del profesorado. 

El Decano informa de que el Vicerrectorado de Estudiantes solicitó colaboración 
del centro para la ampliación de salas de estudio durante el periodo de exámenes. 
Se cedieron durante el mes de junio, y con este fin, dos aulas: aula 1 del edificio B y 
aula 6 del edificio C, antes de la instalación de los equipos informáticos en la misma.  

Asimismo, informa de que el espacio que ocupaba antes el superordenador 
Cesaraugusta está ya casi acondicionado. Se han establecido dos entradas 
separadas. En la estancia principal la Facultad alojará la colección del antiguo 
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gabinete de historia natural. Ya visitaron estas instalaciones tanto la Vicerrectora de 
Cultura y Proyección Social como el Director del museo de Ciencias Naturales.  

En asuntos académicos, se informa de que ya están aprobados los horarios 
definitivos para el curso 2016-17, tras haberse subsanado algunos errores 
identificados en los horarios provisionales. Respecto a las fechas de examen, ya está 
preparada la propuesta inicial que ha sido remitida los departamentos para su 
revisión y publicación en breve de la versión definitiva.  

Se recuerda a los miembros de Junta que el boletín “iCiencias” se envía los 
viernes a última hora a las listas institucionales. En él se da cabida a toda la 
información que se recibe en Decanato de actividades que pueden resultar de interés 
para el personal y estudiantes de la Facultad. Los interesados en que se publique 
información en dicho boletín, deberán remitirla a la dirección de correo 
procien@unizar.es antes de las 10h del viernes. 

Recientemente se han publicado en la web de la Facultad las publicaciones de 
divulgación científica en formato pdf. Se puede acceder a ellas a través del enlace: 
https://ciencias.unizar.es/otras-publicaciones-de-divulgacion-cientifica. 

Para terminar, el Decano informa de que el microondas estropeado en la cafetería 
del edificio A que los estudiantes habían solicitado reparar ya está repuesto y en 
funcionamiento.  

Punto 5.- Ruegos y preguntas 

La profesora Ana Isabel Elduque pide información sobre los datos de 
preinscripción de los másteres en la fase de julio. El Decano presenta los datos a la 
Junta:  

45 preinscripciones en el máster en Biología Molecular y Celular 

8 en el máster en Física y Tecnologías Físicas 

13 en el máster en Geología: Técnicas y Aplicaciones 

12 en el máster en modelización e investigación en Matemáticas, Estadística y 
Computación 

6 en el de máster en Investigación Química 

12 en el máster en Química Industrial 

14 en el máster en Química Molecular y Catálisis Homogénea 

21 en el máster en Materiales Nanoestructurados para Aplicaciones 
Nanotecnológicas 

10 en el máster en Nanotecnología Medioambiental.  

Se esperaba que la reducción en los precios públicos para todos los másteres 
fuera un incentivo, pero no se ha notado en los datos de preinscripción. Se confirma 
que en septiembre saldrán ayudas del Gobierno de Aragón para los estudiantes de 
másteres no habilitantes y estratégicos, aunque el Decano reconoce que no se han 
publicitado apenas.  

El Decano comenta que los datos correspondientes a las titulaciones de grado no 
estarán disponibles hasta la siguiente semana, aunque se ha observado hasta el 
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momento un incremento del orden del 10% en las preinscripciones recibidas en el 
centro con respecto a las recibidas el curso anterior.  

La profesora Concha Aldea transmite un ruego al Decano: los días festivos del 
próximo curso académico afectan enormemente a algunas asignaturas, en función 
de los días de docencia planificados, por ejemplo, en el caso concreto de la asignatura 
de Técnicas Físicas I del Grado en Física hay un 23% de horas de clase menos de las 
que corresponderían, por lo tanto, ruega al equipo de dirección que revise el tema 
de la planificación docente y busque soluciones eficaces para mitigar estos 
problemas.  

No habiendo más asuntos que tratar, el Sr. Decano levanta la sesión a las 11:30 
horas del día de la fecha. 

VºBº 
El Decano, La Secretaria, 

Fdo.: Luis T. Oriol Langa Fdo.: Mª. Luisa Sarsa Sarsa 
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